
 

 

平成３０年４月２７日 
家庭数 
ＰＴＡ会員の皆様 

文京区立本郷小学校ＰＴＡ                                                           

会 長   氏 家 光太郎 
 

 

平成３０年度ＰＴＡ定期総会報告 
              ４月２０日（金）１０時～ 於：本校多目的ホール 

 

 

開会に先立ちまして、本会の定足数について御報告いたします。 
先生方を含むＰＴＡ会員家庭数が４９５ですので、定足数はその半数の２４８となりま

す。出席者３３名、委任状提出数３６７、合計４００で定足数を超えましたので、本会

は成立いたしました。 

 

 

１．開会の言葉 

 

２．会長あいさつ 
 本日はお忙しいところ平成３０年度ＰＴＡ定期総会に御出席いただきまして誠にあり

がとうございます。 

 本年度よりＰＴＡ会長を拝命いたしました氏家光太郎と申します。息子が４年１組で

お世話になっております。皆様どうぞよろしくお願いいたします。 

私どもＰＴＡの運営と活動につきましては、地域の方々の御協力はもちろん、学校の

先生方の御理解と御協力なしには成り立ちません。少し前の出来事になりますが、今年

１月の首都圏では大雪となり、路面凍結による交通の乱れや転倒事故が多数発生しまし

た。息子と学校まで一緒に登校しましたが、通学路はきれいに雪かきがされていまし

た。聞いたところによりますと、早朝より教職員の皆様と学校支援スタッフの方が一生

懸命雪かきをしてくださったそうです。早朝から子供たちの受け入れ体制を整えてくだ

さっただけではなく、安全のために学校内にとどまらず、通学路にまで目をかけていた

だいたことに非常に感動しました。この場をお借りしまして細田校長先生をはじめ、教

職員の皆様、学校支援スタッフの皆様に保護者を代表しまして、改めて感謝申し上げま

す。どうもありがとうございました。 

 さて、新年度を迎え、本郷小学校には１０１名のかわいく元気な１年生が入学しまし

た。入学式の祝辞では、「小学校でたくさんのお友達を作って、毎日楽しく登校し、お

いしい給食をたくさん食べて、そして大きな声で挨拶ができるようになってください

ね。」とお話しさせていただきました。皆様におかれましても１０１名の新１年生の子

供たちを温かく見守っていただきますよう、よろしくお願いいたします。 

 今年度のＰＴＡ予算案につきまして、児童数の増加によりＰＴＡ会費の収入が多くな

り、繰越金が年々多くなってきております。会費を下げることは簡単なことですが、こ

れから先、もし児童数が減少した際にそこで値上げをすることも難しいと思っておりま

す。皆様からいただいている会費を子供たちの充実した学校生活のために活用したいと

考えておりますので、何か良い案がありましたら、ご意見をいただければと思います。

例えば年数回、給食をグレードアップメニューにしてあげたり、バイキングスタイルの

給食を提供したりというのも子供たちは喜んでくれるのかなと思います。本部へのメー

ルでも構いませんのでよろしくお願いいたします。 

今年度、本郷小学校は開校２０周年を迎えます。昨年度、皆様へ募集させていただき

 



 

 

ました校訓案も周年実行委員会にてまとまりました。近いうちにお披露目できるかと思

います。学校でも様々なイベントがあると思いますので、子供たちにとって思い出に残

る一年となるよう、期待しております。 

今年度の運営委員会につきましては、初めての試みとして、土曜授業公開後の午後に

２回行うこととしました。目的としましては、平日の昼間ではお仕事や幼稚園の送り迎

えなどで、どうしても都合がつけられないという保護者の方でも運営委員会に出席いた

だきたいと考えたからです。イレギュラーになってしまうかもしれませんが、ＰＴＡ活

動は皆さん一人ひとりの協力で成り立ちます。私たち本部役員も精一杯頑張りますの

で、ＰＴＡ活動に対する御理解をいただき、今後も一層の御協力をお願いしまして、私

からの挨拶とさせていただきます。 

 

３．校長先生あいさつ 

本校３年目となりました細田真司でございます。よろしくお願いいたします。今年度

も会員の皆様の御出席のもと、ＰＴＡ総会が開催されますこと、また、日頃より本校の

教育活動へ多大なる御支援を賜りますことに、厚く御礼申し上げます。先週行われまし

た全体保護者会と学年学級における保護者会においても、大勢の保護者の方に御参会い

ただきました。ありがとうございます。 

さて、その全体保護者会にて、学校経営方針を説明させていただきましたが、お伝え

しなかったことについて、この場をお借りして現在の状況を御報告いたします。文京区

放課後全児童向け事業についてです。事業概要は、帰りの会終了後の放課後に、学校施

設（主に校庭）を子供たちに開放して、楽しんでもらうことです。土日祝日を除き、長

期休業期間も含めます。こちらの運営は、業者が行います。従って、保険料などが必要

となり登録制により年間費８００円が伴います。この放課後の子供の居場所づくりの事

業については、昨年度、学校運営協議会にて検討し、本校でも導入することが決まって

いるとおりでございます。現在は、９月から導入できるように準備を進めております。

育成室との連携など、様々な課題について解決策を検討し、運営方法が定まった段階

で、保護者の方へ詳細を説明させていただく機会を設けたいと考えております。 

また、今年度は、開校２０周年となります。日本人が成人になることを祝う意味と同

じように、この１年間お祝いの気運を高めながら、本郷小がいつまでも心の故郷とな

り、学んだことが人生の糧となるようにしたいと一念発起しております。そのために

は、保護者・地域の方々の御支援・御協力が欠かせません。何卒、開校２０周年への取

組に関しまして、お力添えいただきますようお願い申し上げます。 

昨年度も終わりに近づいて来た頃のＰＴＡ運営委員会において、出席された方々のお

言葉の中に、「忙しい生活の中、委員を引き受けてよかった。」という率直な御感想が多

数ございました。ポジティブかつ豊かである心情を持ち合わされている保護者の方々が

多くいらっしゃることに、心が震える思いがしました。私は常々、本郷小のＰＴＡ活動

について、絶大な信頼と感謝を寄せさせていただいていることを公言しております。そ

うしたＰＴＡ活動をリードされた昨年度の沖会長・副会長の皆様をはじめ、役員・委員

の方々に心から感謝と敬意を表するとともに、今年度も子供たちのために、氏家新会長

を中心とした力強いＰＴＡ活動をよろしくお願い申し上げます。 

最後に、今年度は、多数の人事異動があり、全体保護者会でも紹介させていただきま

した。転入教員に対しまして、温かいお気持ちで迎え入れてくださりましたことに、深

く感謝申し上げます。転出した教職員については、それぞれの事情を踏まえた異動とな

りました。転出教員がこれまでお世話になりましたことへも、校長として御礼申し上げ

ます。ありがとうございました。 

今年一年も、学校・保護者・地域の皆様が一体となり、子供たちのための学校教育を

進めて参ります。よろしくお願いいたします。 

  



 

 

４．副校長先生あいさつ 
今年度、文京区立柳町小学校より参りました副校長の渋谷正芳です。よろしくお願い

します。本郷小学校では、平成１６年度から２３年度までの８年間お世話になりまし

た。８年前に開校１０周年記念式典を経験し、またこうして本郷小学校に着任し、開校

２０周年記念式典を皆様と執り行える事に喜びを感じます。 
新年度が始まり、約２週間がたちました。朝の子供たちの元気な挨拶から学校の一日

が始まっています。子供たちは新しい担任の先生、新しいクラスの友達、新しい学級に

慣れ、学校全体が活気にあふれてきています。スムーズに新年度のスタートが切れたと

思っております。 
これから１年間、たくさんの教育活動があります。皆様の御協力をいただきながら子

供たちのために誠心誠意取り組んで参りますのでよろしくお願いします。 
５月には、開校２０周年記念運動会がございます。ＰＴＡの皆様には、様々なところ

で御協力をいただきながら、進めて参りたいと思いますのでよろしくお願いします。 

 

 

５．議事 
１）平成２９年度ＰＴＡ会計決算報告 
□ 総会のお知らせに添付されていました決算報告書を御覧ください。決算報告は、会

計監査３名により年度末に監査・承認済みであることを報告いたします。拍手をもっ

て、平成２９年度ＰＴＡ会計決算報告が承認されました。 
 

２）その他 
（１）ＰＴＡ役員および会計監査紹介 

会長 1名、副会長 6名、書記 4名、会計 2名、会計監査 2名の計１５名で

運営して参ります。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

（２）教職員ＰＴＡ役員紹介 
  教職員ＰＴＡ担当役員については現在調整中です。来月配布予定の本郷小学校ＰＴ

Ａ役員・委員・協力員一覧にて報告させていただきます。 
 

（３）今年度の事業計画 
＜ＰＴＡ主催＞ 
①定期総会の開催 ②運営委員会総会の開催 ③運営委員会の開催  

④年度末定期総会の開催 ⑤ＰＴＡ親睦会の開催 ⑥親子ふれあい土曜教室の開催 

⑦各委員会の活動（学級代表・教養・広報・校外・わくわく）・協力員の活動 

＜学校主催＞ 

①入学式・卒業式の手伝い ②運動会の手伝い ③開校２０周年記念事業の手伝い 

＜小Ｐ連・都小Ｐ主催＞ 
①会長会・副会長会・総会・合同研修会・分科会・研修会・各種講座・関連会議への

出席 

②小Ｐ連スポーツ大会実行委員会への出席 

③小Ｐ連スポーツ大会（バレーボール・卓球・バスケットボール）の手伝い 

④駕籠町小学校６０周年・金富小学校１１０周年、昭和小学校９０周年記念式典への

出席 
  



 

 

＜本郷地区地域団体主催＞ 
□①わんぱく冒険ひろばへの協力、参加 ②スクールガード連絡会への出席   

□③学校運営協議会～コミュニティ・スクール～への出席 ④学校給食連絡会への出席 

⑤学校関係者評価委員会への出席 ⑥湯島青少年健全育成会への出席、行事等協力 

⑦本郷台中学校２０周年記念式典への出席 ⑧その他関連行事への参加 
 ＊行事予定・活動報告等の詳細は今後の運営委員会だよりを御確認ください。 

 

（４）第１回学校運営協議会～コミュニティ・スクール～ 
４月１８日（水） 於：本校地域開放会議室 

□□第１回学校運営協議会～コミュニティ・スクール～が開催されました。 
□ 文京区教育委員会から新規委員や再任委員への任命書が手渡され、校長先生より委

□員の守秘義務について確認がありました。学校運営協議会会長は昨年度に引続き帝京

□平成大学教授の船尾 聖先生、副会長は青少年委員の清水智博様です。また、今年度

□のＰＴＡ役員からは、会長 氏家と副会長 川上が委員として出席いたします。 
□□今回の協議は、昨年度本会で承認された文京区放課後全児童向け事業の導入にあた

□り、事業者の選定を行いました。これにより、９月から導入できる見通しです。詳細  

□は、後日となります。 

 

（５）スクールガードについて 

□□保護者の皆様、日々の活動に御協力いただきありがとうございます。見守りパトロ

□ールについてはできる範囲で無理なく、今年度も御協力のほどお願いいたします。 

 

（６）ＰＴＡスポーツ大会のお知らせ 
□□今年度も文京区小学校ＰＴＡ連合会のスポーツ大会が文京スポーツセンターにて開

催されます。皆様応援のほど、よろしくお願いいたします。 

□□１１月 ３日（土・祝） バレーボール大会 
□□１１月２３日（金・祝） 卓球大会 
□□１２月  ▯１日（土）   バスケットボール大会 
□また、各部新入部員も募集中ですので、各部長までお気軽にお問い合わせください。 

 

（７）わんぱく冒険ひろばのお知らせ    ４月２９日（日）１０時～ 於：本校校庭 

□□４月２９日（日）、わんぱく冒険ひろば「新１年生を迎える会」が行われます。申

□し込みは必要ありませんので当日直接お越しください。キャタピラ競争などのミニ運

□動会です。皆様の御参加をお待ちしております。 

 

（８）ＰＴＡ主催の親睦会のお知らせ 
５月１８日（金）１５時５０分～ 於：本校多目的ホール 

□□５月１８日（金）１５時５０分より１７時まで、ＰＴＡ主催の親睦会を予定してお

□ります。４月１６日付けでお知らせを配布しました。申込締切は５月２日(水)です。

□皆様のご参加をお待ちしております。 

 

（９）東京都小学校ＰＴＡ連合会・小学生総合制度（こども総合保険）のお知らせ 

□□東京都小学校ＰＴＡ協議会互助会から保険の御紹介です。加入は任意となっており

□ます。新たに申込書が必要な方は、ＰＴＡ本部までお申し出ください。 

 

６．閉会のことば 

 

次回、運営委員会総会は、５月１８日（金）１４時より本校多目的ホールで行います。 


